



# そすいの郷

(稲刈りが終わった隣りの畑。唐辛子の赤が際立ちます。10/10三区町にて撮影)

第339号  
2022年(令和4年)  
10月20日編集・発行  
西地区コミュニティ運営委員会  
広報編集部会

## 子ども疏水太鼓、大観客を前に演奏を披露 ～トライアスロン競技説明会（いちご一会とちぎ国体）～

10月1日（土）キヨクトウ青木フィールド体育館において、第77回国民体育大会「いちご一会とちぎ国体」トライアスロン競技説明会に先立ち、子ども疏水太鼓の演奏が披露されました。

参加した西小学校の5,6年生は、新型コロナ感染防止のため、2週間前からの体温測定、当日は抗原定性検査での陰性確認と、万全の体調管理で臨みました。

この日の観客席は300席でしたが、全国から集まつた関係者などで立見が出るなど、大観客の前での演奏となりました。今年も新型コロナの影響で、「子ども疏水太鼓」の発表の機会が殆どなく、特に5年生は、初めて法被に袖を通しての初舞台でしたが、見事な演奏を披露してくれました。



写真は、那須野ヶ原疏水太鼓保存会との合同演奏の様子です。

市内ではトライアスロンのほか、馬術・ゴルフ・ソフトテニス・サッカーが行われましたが、県北では、那須町で自転車（ロードレース）、大田原市でソフトボール・相撲・バドミントン、矢板市でサッカー、塩谷町でカヌー（スラローム・ワイルドウォーター）、那須烏山市でアーチェリーが行われました。

国体は10月1日に開会式が行われ、11日閉会となりましたが、10月29日から31日まで、第22回全国障害者スポーツ大会「いちご一会とちぎ大会」が開かれます。那須塩原市内では10月29日・30日、三和住宅にしなすのスポーツプラザを会場にボッチャが行われます。

## 『ながら見守り』にご協力を！ ～子どもを見守るまち宣言～

西地区コミュニティ運営委員会では、地域の宝である子どもを安心・安全に育む活動として、那須塩原市の「子どもを見守るまち宣言」に沿った活動に力を入れることとしています。

### 【宣言の内容】

- ◆地域ぐるみで、登下校時の子どもの見守りを推進します
- ◆地域ぐるみで、子どもを見守る意識を高めます
- ◆地域と行政が連携を深め、子どもの見守りの輪を広げます

皆さん一人一人の意識の積み重ねが地域の安全を高めますので、散歩中・庭の手入れ中・買い物途中など、日常の中での『ながら見守り』にご協力をお願いします。

### 【秋季休業（秋休み）について】

西小学校は2学期制で、10月の第2月曜日までが前期、それ以降が後期となります。後期が始まる2日間は秋季休業となり、子どもたちは、土日祝日を含め、10月8日（土）から12日（水）まで5日間が「秋休み」でした。

## 地域の話題・トピックス

西地区の行事や出来事、身近な話題などの情報がありましたら、広報編集部会員または西公民館（☎37-1677）までお寄せ下さい。また、西地区で活動していること、趣味のこと、自慢話や思い出話、地域のことなど、「そすいの郷」への投稿も募集しています。（できれば写真も一緒にお願いします。）

投稿

## 田んぼの学校で「稻刈り体験」 四区町 山崎智雄

9月29日（木）四区町環境保全会（辻野岩男代表）の狩込どじょっこ会「田んぼの学校」で、西小学校の5年生40名が「稻刈り体験」をしました。稻作を体験することで、地域を知り、農業の大変さを身をもって感じ、食べることの大変さを知ろうと行われているものです。

5月17日に田植えをしたコシヒカリを保全会の役員や経験者が指導員となり、鎌で刈り取り、ワラで適当な大きさでまとめて縛り（まるく）、天日干し（はざがけ）まで行いました。

「秋晴れの中、地域でこのような体験をすることができるは、ありがたいことです。ひと通り作業を体験してから刈り取る児童、ワラでまるく児童など、得意な作業を進んで行い、その場で役割分担が児童同士でできたことは、ほほえましく感じました」と、参加した磯校長先生は話てくれました。

10月2日（日）には、地域の親子・協力員・指導員など70名が参加して、稻刈りを行いました。辻野代表のあいさつ後、稻刈り鎌を渡された子供たちは、指導員から鎌の使い方を教えてもらいながら、稻刈りに汗を流していました。

「力を入れないと刈れないで、汗をかいたけど楽しい。おにぎりを食べるのが楽しみ」と笑顔で話してくれる子も。稻刈りの体験をしている間、協力員は今日の参加者に、昨年田んぼの学校で収穫したコシヒカリのおにぎりや、お赤飯のおにぎりを四区町公民館で準備していました。



9/29 2班に分かれて稻刈り開始



10/2 みんなで「はざがけ」作業

## 那須野が原西部田園空間博物館 小学校サテライト絵画展

西那須野地区と横林・接骨木地区の小学5・6年生が描いた、サテライト（史跡などの地域展示物）の絵画展が、那須野が原公園サンサンタワーにおいて開催されています。



開催期間は10/1から10/30までで、雲照寺や光尊寺、そすいの郷の水車などを描いた西小学校の児童の作品も展示されており、5点が優秀賞となっています。この絵画展、11/12～11/13「なすしおばらまなび博」で、12/21～12/26は那須野が原公園「緑の相談所」で、1/14～1/22には那須野が原博物館でも開催される予定です。なお、那須塩原市のホームページでも【市のホームページ⇒組織から探す⇒西那須野支所産業観光建設課⇒田園空間博物館⇒小学校サテライト絵画展⇒令和4年度第13回小学生サテライト絵画展】を開くと「ウェブ絵画展」として作品が見られます。